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ABSTRAK 

MUKHAMAD TAQYUDIN. NIM. 1608203145, “PELAKSANAAN KERJASAMA 
BAGI HASIL PERTAMBAKAN GARAM DALAM PERSPEKTIF EKONOMI 
ISLAM (STUDI KASUS DESA PENGARENGAN KECAMATAN PANGENAN 
KABUPATEN CIREBON), 2022. 

 Hukum Islam telah mengatur akad - akad kerjasama, salah satunya yang 
diterapkan dalam pengelolaan tambak garam yang dilakukan di Desa Pengarengan 
Kecamatan Pangenan Kabupaten Cirebon ini dilakukan oleh dua pihak yaitu pemilik 
lahan dan penggarap atau pengelola. Dalam praktiknya di Desa Pengarengan , pemilik 
lahan tambak menyerahkan lahannya kepada pengelola untuk di kelola agar 
menghasilkan keuntungan yaitu dengan membagi hasil dari keuntungan yang ada . Dari 
realita yang ada, praktek kerjasama yang menggunakan kerjasama bagi hasil ini lebih 
banyak mengikuti aturan adat istiadat yang biasa masyarakat sebut sebagai “paroan”. 
Masyarakat menganggap kerjasama bagi hasil tersebut merupakan warisan turun 
temurun. Kalaupun praktek kerjasama yang dilakukan sesuai dengan nilai - nilai Islam 
pun masyarakat cenderung tidak memahaminya . Oleh karena itu , peneliti akan meneliti 
tentang kesesuaian antara praktek yang ada dilapangan dengan teori ekonomi islam yang 
ada .  

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana bentuk kerjasama bagi 
hasil pada pertambakan garam di Desa Pengarengan Kecamatan Pangenan Kabupaten 
Cirebon. Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode kualitatif dengan 
pertanyaan - pertanyaan penelitian ( wawancara ), yang lebih mendalam dengan pemilik 
dan pengelola tambak garam di Desa Pengarengan Kecamatan Pangenan Kabupaten 
Cirebon.  

Hasil penelitian ini menyimpulkan, kerjasama bagi hasil pertambakan garam di 
Desa Pengarengan Kecamatan Pangenan Kabupaten Cirebon masuk kedalam kategori 
kerjasama Mukhabarah. Pada prakteknya pemilik lahan bertanggungjawab atas 
penyediaan lahan. Sedangkan pengelola bertanggungjawab atas penyediaan alat - alat 
pertambakan seperti kinciran, slender, dan kerok, kemudian bertanggung jawab pula 
terhadap pemeliharaan tambak hingga pemanenan. Disamping itu para petani garam 
merasa mata pencaharian ini sangat menguntungkan masyarakat setempat ditambah 
sistem kerjasama " paroan " yang sangat membantu melancarkan pengoperasian tambak 
garam. Masyarakat yang tidak memiliki lahan namun ingin menambak garam dan 
masyarakat yang memiliki lahan namun terbatas secara skill atau kemampuan 
pengelolaan dapat terbantu dengan skema “ paroan ” 
 
Kata kunci : Bagi Hasil, Pertambakan Garam, Mukhabarah, Desa Pengarengan 
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ABSTRACT 

MUKHAMAD TAQYUDIN. NIM. 1608203145, “IMPLEMENTATION OF 
PROFIT-SHARING COOPERATION ON SALT AQUACULTURE IN AN 
ISLAMIC ECONOMIC PERSPECTIVE (STUDY CASE IN DESA 
PENGARENGAN KECAMATAN PANGENAN KABUPATEN CIREBON), 2022. 

Islamic law has regulated cooperation contracts in great detail, one of which is 
applied in the management of salt ponds carried out in Desa Pengarengan Kecamatan 
Pangenan Kabupaten Cirebon, which is carried out by two parties, namely the land owner 
and the cultivator or manager. In practice in Pengarengan Village, the owner of the pond 
land hands over to the manager to manage it in order to make a profit, namely by sharing 
the results of the existing profits. From the existing reality, the practice of cooperation 
that uses profit-sharing cooperation is more like following the customary rules that people 
usually call paroan. The community considers the profit-sharing collaboration to be a 
hereditary legacy. Even if the practice of cooperation is carried out in accordance with 
Islamic values, people tend not to understand it. Therefore, researchers will examine the 
suitability of existing practice in the field with existing Islamic economic theory. 

The purpose of this study was to find out how the form of cooperation for profit 
sharing in salt aquaculture in Desa Pengarengan Kecamatan Pangenan Kabupaten 
Cirebon. This research was conducted using qualitative methods with research questions 
(interviews). more in depth with the owners and managers of salt ponds in Pengarengan 
Village, Pangenan District, Cirebon Regency. 
 The results of this study conclude, the cooperation for the results of salt 
aquaculture Desa Pengarengan Kecamatan Pangenan Kabupaten Cirebon is included in 
the category of Mukhabarah cooperation. In practice the land owner is responsible for the 
provision of land. Meanwhile, the manager is responsible for providing aquaculture tools 
such as windmills, slenders, and scrapers, and is also responsible for pond maintenance 
and harvesting. Besides that, salt farmers feel that this livelihood is very beneficial for the 
local community, plus the "partial" cooperation system which is very helpful in 
facilitating the operation of salt ponds. Communities who do not own land but want to 
grow salt and people who have land but are limited in skill or management ability can be 
helped by the “paroan” scheme. 
 
Keywords: Profit sharing, Salt aquacluture, Mukhabarah, Desa Pengarengan 
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 نبذة مختصرة

تنفيذ التعاون لمنتجات تطبيق الملح في المنظور  ، " 1608203145محمد تقي الدين. نيم. 
الاقتصادي الإسلامي (دراسة حالة لقرية بنغرينغان ، منطقة بانجينان ، سيريبون 

 .٢٢•٢ ريجنسي) ،

نظمت الشريعة الإسلامية عقود تعاون ، أحدها مطبق في إدارة أحواض الملح المنفذة في 
 ) Kabupaten Cirebonريجنسي سيريبون(  Pangenan،Pengarengan مقاطعة قرية

، والتي ينفذها طرفان ، وهما مالك الأرض والمزارع أو المدير. من الناحية العملية ، في 
، يسلم مالك أرض البركة إلى المدير لإدارتها  ) ريجنسي سيريبون(  Pengarengan قرية

مشاركة نتائج الأرباح الحالية. من الواقع الحالي ، فإن من أجل تحقيق ربح ، أي من خلال 
ممارسة التعاون التي تستخدم التعاون في تقاسم الأرباح تشبه إلى حد كبير اتباع القواعد 
العرفية التي يشير إليها الناس عادة باسم "البارون". يعتبر المجتمع التعاون في تقاسم الأرباح 

الممارسة التعاونية وفقًا للقيم الإسلامية ، فإن الناس يميلون إلى  إرثاً وراثياً. حتى لو تم تنفيذ
عدم فهمها. لذلك ، سيقوم الباحث بفحص مدى ملاءمة الممارسة الحالية في المجال مع 

 .النظرية الاقتصادية الإسلامية الحالية
الاستزراع كان الغرض من هذه الدراسة هو معرفة شكل التعاون من أجل تقاسم الأرباح في 

 ،  Pangenanمقاطعة ),بانغارينجان(   Pengarengan المائي الملحي في قرية
Kabupaten Cirebon  )تم إجراء هذا البحث باستخدام طريقة نوعية ) ريجنسي سيريبون

مع أسئلة البحث (المقابلات) ، والتي كانت أكثر تعمقاً مع مالكي ومديري أحواض الملح في 
 Kabupaten (، Pangenan، مقاطعة ) ريجنسي سيريبون(  Pengarengan    قرية

Cirebon ريجنسي سيريبون( 
 وخلصت نتائج هذه الدراسة إلى أن التعاون في نتائج الاستزراع المائي الملحي في قرية

Pengarengan  )منطقة )بانغارينجان ، Pangenan ،Kabupaten Cirebon  
المخابرات. من الناحية العملية ، يكون مالك مدرج في فئة تعاون  ) .ريجنسي سيريبون(

الأرض مسؤولاً عن توفير الأرض. وفي الوقت نفسه ، فإن المدير مسؤول عن توفير أدوات 
الاستزراع المائي مثل طواحين الهواء ، والنحافات ، والكاشطات ، كما أنه مسؤول أيضًا 

عو الملح أن سبل العيش عن صيانة الأحواض والحصاد. بالإضافة إلى ذلك ، يشعر مزار
هذه مفيدة جداً للمجتمع المحلي بالإضافة إلى نظام التعاون "البارون" الذي يساعد جداً في 
تسهيل تشغيل برك الملح. يمكن مساعدة المجتمعات التي لا تمتلك الأرض ولكنها تريد 

على زراعة الملح والأشخاص الذين لديهم أرض ولكن لديهم مهارات محدودة أو قدرتهم 
 ."الإدارة من خلال مخطط "البارون

تقاسم الأرباح ، تربية الأحياء المائية بالملح ، المخابرات ،  : لكلمات المفتاحية
 )بنجارنجان(  pengarenganقرية
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MOTTO  
 
 

“Hiduplah dengan seimbang. Jangan hanya berdiam diri tanpa melakukan 

apapun yang bermanfaat“ 
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KATA PENGANTAR 

 

 
 

 

Assalamu’alaikum. Wr. Wb 

 

 الحمد Ϳ فضل بني أدم بالعلم والعمل على جميع العالم 

 والصلاة والسلام سيدنا محمد سيد العرب والعجم

والحكم. أم بعد وعلى أله وأصحا به ينابيع العلوم   
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